

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mencion en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos os dias excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 4 horas y 40 minutos.
Pónese á las 7 horas y 13 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 34 m. de la noche.
Pónese á las 8 h. 56 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
con El Telégrafo 7 rs.
Un mes: }
sin El Telégrafo 3 *
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada linea 3 cuartos.

PALMA.

El Sr. Director de la Inclusa provincial nos ha favorecido con un ejemplar de las bases que han sido aprobadas por el instituto de las Hermanas del Amparo, de cuya instalacion dimos cuenta oportunamente en *El Correo*. Su lectura demuestra la justicia de los elogios que en varias ocasiones hemos tributado á esa nueva asociacion; y pues nos cupo la suerte de dar acerca de ella las primeras noticias, hoy debemos felicitarnos de que las bases hayan sido publicadas para que cada uno pueda juzgar por sí mismo de la exactitud de nuestras apreciaciones. No hay mas que dar una ojeada á la base primera, que es la que fija el objeto de la Hermandad, para formarse una idea del humanitario pensamiento á que es debida su creacion. «La HERMANDAD DEL AMPARO, dice, es una institucion de caridad, que tiene por objeto amparar y cuidar á los infelices y necesitados, con cuyo servicio auxiliado por la práctica de los consejos evangélicos se procura la santificacion de las personas que la componen. No niega sus servicios á nadie que necesite de ellos y segun Dios los reclame, mientras no sea en perjuicio de los desvalidos; y sus miras se extienden hasta donde alcanzan los confines de la caridad.» Por mucho que hubieramos querido realzar la grandeza del pensamiento no hubieramos conseguido tanto como con el simple traslado de las pa-

labras que su mismo autor emplea para darlo á conocer. La sencillez con que se presenta, la fé y el piadoso entusiasmo que esas palabras manifiestan, hace el mejor elògio del proyecto, es la mejor garantia de la buena suerte que le espera: decir con esa humilde naturalidad que las miras del nuevo instituto *se estienden hasta donde alcanzan los confines de la caridad* es ocultar la grandiosidad de la idea bajo las formas de la mas pura modestia.

No queremos extendernos en las consideraciones que nos ha sugerido la lectura de las bases, que recomendamos eficazmente á nuestros lectores para que ellos mismos puedan formar juicio de su importancia. Queremos tan solo dar de ellas una idea, ya que en otras ocasiones antes de que vieran la luz pública habian sido objeto de algunos de nuestros escritos. La asociacion está canónicamente unida á la tercera órden de San Agustin: sus hermanas hacen su profesion para un año con los tres votos acostumbrados, que renuevan anualmente: observan la regla de San Agustin y el reglamento especial que marca sus obligaciones: dependen en lo espiritual del Diocesano y en lo temporal del director de la inclusa y de la hermana mayor que éste designa. Terminado el año de su compromiso no puede ninguna hermana separarse sin haber quien la substituya ó hasta dos meses despues de haber dado aviso de su resolucion: en cambio ninguna es despedida sino por algun delito grave de que sea

reincidente, y despues de oído por el superior el parecer de las seis hermanas mas antiguas. El instituto costea los gastos de manutencion, vestuario, enfermades, funeral, entierro, sufragio y demás necesarios de las profesas. Deben las hermanas prestar sus servicios así en los establecimientos de beneficencia como á domicilio, estando sujetas, en los primeros á las disposiciones del director, y sin que puedan en el segundo caso recibir estipendio alguno, ni aun en clase de limosna, con que quiera favorecerlas la casa en donde sirvan: no comen ni beben en casa de los enfermos sino por urgente necesidad. Para ser admitidas en la Hermandad, son preferidas en igualdad de circunstancias las expósitass: deben ser sanas, de buenas costumbres y de honradas familias, y han de saber leer y escribir. Sus ejercicios piadosos son siempre los trabajos de caridad, debiendo para todos los demás obtener el permiso del superior y no ser necesarias para aquellos. Por último el instituto puede multiplicarse por medio de casas subalternas á las cuales se destina el número de hermanas que convenga.

Tales son rapidamente bosquejadas las bases de la hermandad del Amparo, cuyos servicios se harán mas y mas apreciables á medida que el público se acostumbre á aprovecharlos. Para ello es necesario que las autoridades, todas, y especialmente el Ayuntamiento de Palma acoja dicha hermandad bajo su mas decidida proteccion y que las auxilie con la necesaria cantidad para que pueda plantearse lo mas pronto el servicio á domicilio. Así esperamos lo efectúe en la seguridad de que merecerá con esto el aprecio de todas las personas ilustradas y amantes de su pais.

Fué ciertamente muy agradable la sorpresa que recibimos en la reunion dada por la sociedad del Circulo en la noche del juéves, y acerca de la cual no habiamos podido dar noticia alguna, merced á la abundancia de original con que nos vimos ayer. Despues de un rato de baile, y siendo la concurrencia tan numerosa y brillante como de costumbre se improvisó un pequeño concierto en el cual tomaron parte algunas señoritas. Los que tanto tiempo hacia deseábamos oír alguna voz femenina en las funciones de sociedad que se dan en

aquellos vastos salones, no pudimos menos de sentir en aquel momento un placer tanto mas vivo cuanto que era inesperado. La señorita Santander cantó una deliciosa romanza, cuyo nombre no conocemos. Esta señorita tiene una voz de contralto robusta, pastosa y vibrante: su estilo es correcto; y el claro oscuro que con tanta prevision y oportunidad sabe imprimir en el canto indica que hay en la jóven artista no menos pasion que talento. La señorita Sureda cantó despues con el señor Martorell un duo de *I Masnadieri*, luciendo una voz de tiple estensa, valiente y simpática: ejecutó con facilidad y limpieza; y la seguridad y desembarazo que pudimos observar especialmente en el *allegro*, hubieron de convencernos de la familiaridad que con el difícil arte de la música le ha hecho contraer su aplicacion. Nuestro apreciable amigo el señor Martorell es harto conocido en los salones de Palma para que debamos detenernos en dar noticia alguna respecto de la parte que tuvo la bondad de tomar en esta agradable funcion. Esperamos que este sea el primer paso para que vuelva á organizarse la seccion filarmónica de aquella distinguida sociedad, y damos las mas espresivas gracias á las amables señoritas que acaban de dar tan digno ejemplo, felicitandolas por el éxito que tuvo su trabajo y por los numerosos aplausos que tan justamente recibieron.

CORRESPONDENCIA.

Barcelona 19 de mayo.—Ya supongo que me habrán Vds. murmurado largamente por causa de mi silencio, y que en vano habrán Vds. intentado darse razon de ese parentesis, de esos *compass callados* con que he interrumpido la tanda de mis correspondencias. Si yo fuese general ó embajador, ó cómico, ó alguna cosa por el estilo con facilidad hubieran Vds. sabido el porqué de mi aparente falta; porque los gacetilleros se hubieran apresurado á decir á sus lectores: «el señor tal se halla enfermo de gravedad y los médicos tienen pocas esperanzas de salvarle. Hoy tantos: S. E. ha pasado mal la noche, pero esta mañana se encuentra algo mas aliviado: deseamos que el ilustre enfermo continúe en su mejora.» O hubieran Vds. visto en los anuncios del teatro: «Por indisposicion del señor tal, primer galan de esta compañía, se suspende la funcion anunciada.» Por lo dicho comprenderán Vds. que la causa de mi silencio ha sido una enfermedad que me ha tenido en cama

durante algunos días y que aun en el día de hoy me tiene encerrado en mi cuarto sin saber qué es lo que pasa por el mundo. Nadie me trae noticias, porque nosotros los hombres importantes no recibimos ni aun durante la convalecencia: solo leo los periódicos, y los de estos últimos días, que son los que pueden á Vds. interesar viene bastante desnudos de noticias.

Los partes sobre la guerra, por ejemplo, apenas adelantan á los que habrán recibido Vds. por el correo que debe haber llegado hoy: de Marsella veo uno fechado el día de ayer en que se dice que los austriacos han intentando poner obstáculos á la marcha de las tropas aliadas, pero que han sido rechazados. De Nápoles dicen con fecha del 14 que se están haciendo armamentos extraordinarios; que ha causado mucho descontento una quinta que se ha ordenado y que alcanza hasta los hombres de cuarenta años; y que se cree probable alguna agitacion en la Calabria. El emperador sigue en Alejandría en donde tiene su cuartel general, y ha visitado las avanzadas hasta Valenza y ribera derecha del Pó. Victor Manuel ha visitado la posicion de Occimiano. El vapor austriaco Radetzki pidió víveres á la poblacion de Canobbio; pero los habitantes no tuvieron por conveniente hacer su gusto, y el vapor se largó sin decir esta boca es mía.

Las obras del canal de Suez han sido solemnemente inauguradas en la mañana del día 25 de abril. Mr. de Lesseps, presidiendo la comision delegada por el Consejo de Administracion se constituyó en el punto de la playa en donde debe desembocar el canal, hizo enarbolar la bandera egipcia, y dirigió á los operarios algunas elocuentes palabras; y al grito de ¡viva el príncipe Mohammed-Said-Bajá! cayeron los primeros golpes de azadon. Desde entonces parece que siguen sin interrupcion los trabajos de la zanja.

En Barcelona nada ocurre que merezca ser referido. Los mantenedores de los juegos florales y algunos de los poetas que tomaron parte en aquel brillante certamen han hecho una excursion á Monserrate, con un objeto verdaderamente curioso. El Sr. D. Antonio Camps y Febrés, uno de los contendientes, habia hecho voto en la poesia que presentó de regalar á la Virgen de Monserrate el premio si por fortuna le fuese adjudicado. Tocale el jazmín de plata, y cumpliendo con aquel voto fué á presentarlo á la milagrosa imágen que se venera en dicho santuario.

Vaya la última cotizacion oficial, y concluyo.

Madrid: Consolidados, 38-05-Diferida 28-05-Deuda del personal 9-45.

Paris: 3 por 100, 64-45 1/2 por 100, 89. Interior español 35 1/2. Diferida 26.

Lóndres: Consolidados 94 1/2 5/8.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

Santa Rita de Casia, viuda.

Nació en Casia, ciudad de Espoleto. Apenas sabia hablar y ya mostraba una afiecion especial á la devocion y á la virtud. Por su inocencia, candidez y amabilidad, era el embeleso y la gloria de su familia. Muerto su marido y los dos hijos que el cielo le habia dado, repartió cuanto tenia á los pobres y tomó el hábito religioso en un monasterio de Agustinas. Estuvo dotada de la gracia de profecía, el cielo la regaló con frecuentes visiones y el infierno, la atormento con repetidas tentaciones que venció por medio de rigurosas penitencias; colmada de merecimientos murió santamente en su misma patria el 22 de mayo de 1456.

Cultos.-Para mañana domingo.-En el oratorio del Temple se dará principio á las cuarenta horas que se celebran en honor de la immaculada Concepcion de Maria. A las ocho de la mañana, se expondrá Su Divina Majestad, seguidamente se hará la estacion al Santísimo. A las once se hará la devocion del Mes de Maria, al tiempo de celebrarse dos misas: por la tarde á las siete, despues de haber rezado la corona de la Virgen, se hará una plática moral, que la pronunciará D. Jaime Compañy Pro., beneficiado en la Sta. Iglesia Catedral; y concluido se hará la devocion de la muerte gloriosa de la Bienaventurada Virgen Maria, que unos tiernos corazones le consagran; en seguida se reservará Su Divina Magestad.

En S. Nicolas habrá fiesta dedicada á Nuestra Sra. de la Soledad y consistirá en misa mayor cantada por la Rda. Comnuidad y sermon que dirá D. Tomas Berga Pro. beneficiado en la misma y catedrático de Teologia del Seminario Conciliar.

En S. Francisco de Asis se celebra la fiesta anual de los Santos Lugares. A las diez se cantará la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará D. Jaime Cabrer Pro. beneficiado en la Santa Iglesia y al tiempo de celebrarse la última misa se hará la devocion del mes de mayo. A las cinco de la tarde se rezará la Sagrada Corona y luego se repetirá la devocion del mes de Maria.

En el Socorro se solemniza la fiesta de Santa Rita de Casia. A las diez se cantará nona y luego la misa mayor en la cual predicará D. Gelasio Jaume Pro. A las cuatro de la tarde se practicará el tercer día de la novena con ser-

mon siendo el orador D. Francisco Vidal Presbitero.

En el oratorio de los Expósitos se celebra fiesta en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados. A las diez habrá misa mayor con música y sermón que dirá D. Francisco Arrom Pro. Acabada la misa mayor se dará el hábito á cuatro hermanas del amparo y a las cinco y media de la tarde las hermanas cantarán el Santísimo Rosario.

En Santa Eulalia á las cuatro de la tarde se practicará el cuarto día de septenario del Santo Cristo, siendo el orador D. Felix Pons Pro.

En Santa Cruz á las cuatro y media de la tarde tendrá lugar el cuarto día del septenario del Santo Cristo con sermón que dirá D. Cayetano Ignacio Seguí Pro.

En Santo Hospital á las cuatro de la tarde tendrá lugar, con sermón que dirá D. Jaime Compañy Pro. beneficiado en la Catedral, el sexto día del quincenario que se dedica á nuestro Señor Jesucristo bajo el título de la Sangre.

En Santa Fé al anochecer tendrá lugar la devoción del día diez y nueve dedicada á San José.

En S. Jaime despues de acabada la misa mayor tendrá lugar la devoción del tercer domingo de los que se dedican á san Luis Gonzaga y la del segundo en las iglesias siguientes:

En la Concepcion á las diez de la mañana.

En San Miguel despues de la misa mayor.

En Nicolas, id. id.

En Santa Cruz á las once y media de la mañana.

En Santa Magdalena á las cinco de la tarde.

En Santa Eulalia á las cinco y cuarto.

En Montesión á las cinco y media.

Para pasado mañana lunes.

En el Temple siguen las cuarenta horas dedicadas á la inmaculada concepcion de Maria. Se expondrá S. D. M. á las seis de la mañana; acto continuo se hará la estación al Smo. Sacramento. A las once se hará la devoción del mes de mayo. Por la tarde á las siete, despues de haber rezado la corona de la Virgen, se hará un discurso moral que dirá D. Jaime Compañy Pro. y concluido se hará un rato de oración mental, la estación al Santísimo, se cantará la Letanía, y en seguida se reservará S. D. M.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—*Juan Villalonga.*

ANUNCIOS.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime I

saldrá para Barcelona mañana domingo 22 del corriente á las cinco de la tarde.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Valencia el lunes 23 del corriente á las seis de la tarde.

Convocatoria interesante.

Varios propietarios y aficionados al ejercicio de la caza de esta isla, no pudiendo menos de deplorar los abusos que de continuo se cometen faltando á la debida observancia de la veda; abusos que si no se atajan acabarán con toda la caza de la isla, en perjuicio no solo de los propietarios y cazadores sino de todos en general, puesto que á no remediar eficazmente el mal el público llegaría á verse privado de un artículo que puede considerarse de primera necesidad, se han propuesto acordar los medios de precaver este perjuicio y poner en práctica todas aquellas medidas que sean convenientes, con anuencia de la autoridad superior civil de la provincia. A este fin pues se suplica á todos los propietarios y cazadores así de afición como de profesion se sirvan asistir á una reunion que deberá celebrarse en la casa habitacion de D. Juan Villon, frente la iglesia de S. Cayetano el domingo 22 del corriente á las cinco de la tarde, para acordar lo que mas convenga así por el bien general como en beneficio de los mismos propietarios y cazadores, y someter despues el acuerdo á la autoridad competente.

GUIA

DE

FORASTEROS

para las islas Baleares corriente al año 1859. Véndese en la imprenta de este periódico.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Garcia de Paredes